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День
народного
единства

4 ноября – День единства России.
Государственный праздник. В этот день
четыре века назад ополченцы Минина и
Пожарского пошли отвоёвывать Моск$
ву у польских интервентов. Почему
именно в этот день? Задумывались?
Правильно – вся православная Русь тог$
да отмечала великий праздник – День
поминовения иконы Казанской Божьей
Матери. Богородица – покровительни$
ца России – вела в бой, с её именем, с
её святым ликом на хоругвях победили.

4 ноября 2008 года. Наши дни. На
Кировке, у челябинского главпочтамта
собрались сотни людей. Самых разных
национальностей и верований. «Собра$
лись, чтобы не быть Иванами, родства
не помнящими», – сказал на празднич$
ном митинге председатель Законода$
тельного Собрания Челябинской обла$
сти, секретарь Челябинского регио$
нального отделения партии «Единая
Россия» Владимир Мякуш. Эти слова
– ключевые. Да, невозможно вернуть
прошлое, нельзя идти вперёд с голо$
вой, повёрнутой назад. Но и без исто$
рической базы, без уроков прошлого
нам не шагнуть в будущее, не поднять$
ся на очередную ступень. О чём это я?
Да о том, о чём пытались сказать нам
создатели фильма «Адмиралъ».

Великим флотоводцем был адми$
рал Колчак. До сих пор все военно$мор$
ские академии мира изучают его по$
бедные сражения. Побеждал в мень$
шинстве, на минных полях хранил его
Господь. Но до тех пор, пока не предал
он. Казалось бы – малость, банальная
история – влюбился в жену товарища,
возжелал жену ближнего своего. Это
«малое» предательство, словно рако$
вая опухоль стало давать метастазы. И
вот уже слово «измена» из лексикона
адюльтера, супружеской неверности

Зачем нам история? Задумался над этим, когда в канун Дня
единства России посмотрел фильм «Адмиралъ». В центре вни#
мания – историческая фигура на фоне исторических событий.
Адмирал Колчак в дни Октябрьского переворота 1917 года.
«Переворот» вместо «революция» – так говорила о тех собы#
тиях моя покойная бабушка. И, если рассматривать художе#
ственный фильм, как исторический документ – получится
ерунда, не о том там речь. Это философское произведение,
по правде говоря, до боли необходимое нашему обществу.

История – это сейчас

переходит в военные реалии: если ты
можешь изменять жене, семье, то по$
чему бы не изменить  тебе? Ты изме$
нил профессии, взявшись командовать
сухопутными войсками, так чего ждёшь
от других? Ты изменил вере, нарушив
клятву венчания, так чего ты хочешь по
отношению к себе? Ты изменил свое$
му народу, посчитав Россию своей вот$
чиной, провозгласив себя Верховным
правителем России, так почему бы это$
го не сделать другим?

Эти вопросы поставила историчес$
кая мораль перед Александром Васи$
льевичем Колчаком. Но он их не понял.
Не захотел понять, возгордившись со$
бой. Забыл своё родство. И – проиграл.
Как сегодня не проиграть и нам?

Может, начать с себя? Со своей се$
мьи? Не случайно, думается, нынеш$
ний, уходящий уже год был объявлен
Годом семьи. Может, подумать о Роди$
не не высоким стилем, а на своём ра$
бочем месте? Или, хотя бы – прийти на

праздник, пристегнуть на грудь ленточ$
ку с триколором российского флага?

Пристегнуть… Присягнуть… Стяг….
Какое символичное созвучие…

Над нашей Кировкой развивались
стяги России. Звучал её Гимн. Малино$
вый звон колоколов, которыми мастер$
ски управлял Заслуженный артист, та$
лантливый человек Вячеслав Усольцев,
словно вернул в то далёкое прошлое. А
современный фейерверк заставил заго$
реться глаза девчушки, лет 12. Она за$
чарованно всплеснула руками: «Класс$
но!» – только и сумела воскликнуть. Не$
сомненно, это теперь её праздник, ко$
торый она будет любить и ждать. Она
вернулась в свою страну, в истинную
Россию. Люди с удовольствием танце$
вали под старинные русские песни в со$
временной обработке – тоже здорово.
С аппетитом уплетали кашу из полевой
кухни. Праздник светился вовсю.

А высоко над людскими головами
реяли знамёна «Единой России», зна$
мёна её молодёжного крыла – «Моло$
дой Гвардии». Не видно было тут «Спра$
ведливой России», ЛДПР, КПРФ и др.
Почему? Они против народного един$
ства? Против Победы четырёхвековой
давности? Против Божьей Матери?

Маленькое предательство. Но ма$
леньких предательств не бывает, ад$
мирал.

Владислав ПИСАНОВ

В Георгиевском зале
4 ноября в Георгиевском зале Кремля состоялся торжественный при#

ём Президента России Дмитрия Медведева, посвящённый Дню народно#
го единства. Челябинскую область представлял Председатель Обще#
ственной палаты Вячеслав Скворцов.

Делясь впечатлениями от встречи, Вячеслав Скворцов отметил её масштаб$
ность: «В торжественном мероприятии участвовали общественные и религиоз$
ные деятели, политики, экономисты, представители русских диаспор… Именно
присутствие людей с разными взглядами и интересами оставило ощущения це$
лостности и единства этого праздника, который хоть и молод, но имеет много$
вековые корни».

Также Вячеслав Скворцов отметил и общественную значимость Дня народ$
ного единства: «Если взглянуть в прошлое, то мы увидим – именно умение лю$
дей объединиться помогало пережить самые трудные моменты в истории стра$
ны. Общие ценности и общие цели – вот те факторы, которые сплачивают людей
вне зависимости от их места проживания, политических и религиозных взгля$
дов. Это особенно актуально и для нашей, Челябинской области, которая имеет
уникальный синтез народов и конфессий».
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ИЗ ПЕРВЫХ РУКЛЬГОТЫ ЖКХ
Под отдельным

контролем
Продолжается работа по переводу натураль#

ных льгот по ЖКХ на денежные выплаты. Пред#
седатель комиссии по переходу с натуральных
льгот на услуги ЖКХ на денежные выплаты, зам.
губернатора Роман Панов провел рабочее сове#
щание с начальником управления социального
развития Челябинска Николаем Чигинцевым.

В ходе совещания Николай Чигинцев доложил
Роману Панову о степени готовности Челябинска к
переходу с натуральных льгот в сфере ЖКХ на денеж$
ные выплаты. Муниципальные органы социальной
защиты населения уточнили персональные данные на
региональных и федеральных льготников. По данным
города, в Челябинске проживают 230 тысяч льготни$
ков. Это треть от общей численности льготников об$
ласти (790 тысяч человек). Жилой фонд областного
центра обслуживают 235 управляющих компаний,
рассредоточенных в 7 районах города. На сегодняш$
ний день управление социального развития уже по$
лучило данные на льготников от всех предприятий
ЖКХ. В муниципалитете создана рабочая группа, ко$
торая контролирует ход подготовительной работы по
переходу с натуральных льгот на денежные выплаты.

Как сообщил Николай Чигинцев, для проведения
качественной работы по оформлению документов
управлениям социального развития Челябинска не$
обходимы дополнительные принтеры. На что замес$
титель губернатора Роман Панов сообщил, на созда$
ние специальной программы и дополнительное ос$
нащение оргтехникой губернатор Челябинской обла$
сти Пётр Сумин дополнительно направил 5,6 милли$
онов рублей из областного бюджета. Оргтехника бу$
дет распределена по городам и районам области, а
также поступит в районные управления социальной
защиты населения Челябинска.

Подводя итоги рабочего совещания, заместитель
губернатора Роман Панов подчеркнул: «Учитывая то,
что в областном центре самое большое количество
получателей льгот, переход в Челябинске с натураль$
ных льгот на денежные выплаты находится под от$
дельным контролем правительства области».

$ Выступление Прези$
дента поразило простотой
слова и в то же время –
всеобъемлемостью, глу$
биной анализа, точностью
мысли, – с некоторым вол$
нением делится впечатле$
ниями Владимир Викто$
рович. – Дмитрий Анато$
льевич детально показал
хрупкость нашего мира на
примере Южной Осетии и
экономического кризиса,
рождённого в США. Эти
вещи, начавшись как ло$
кальные проблемы, заста$
вили содрогнуться весь
мир. «Что греха таить –
трагедия Цхинвала стала,
помимо прочего, след$
ствием самонадеянного,
не терпящего критики и
предпочитающего одно$
сторонние решения курса
американской админист$
рации, – сказал Медве$
дев. – Думаю, возникшее
после распада Советского
Союза представление о
собственном мнении как о
единственно верном и
неоспоримом – в конеч$
ном итоге привело власти
США и к крупным просчё$
там в экономической сфе$
ре». Но наш Президент не
даёт россиянам почвы для
уныния, как раз наоборот.
Об этом говорят и соци$
альные инициативы, на$
правленные, прежде все$
го, на заботу о благополу$
чии людей старшего поко$
ления, на динамичное и
всестороннее развитие
молодёжи. «Хочу также

И снова – побеждать

Ежегодное Послание Президента страны Федеральному Со#
бранию – событие волнующее. Ведь это не просто оценка про#
шлого, но и авторитетный взгляд на грядущие перспективы.
В Георгиевском зале Кремля, где Д. А. Медведев огласил своё
Послание, среди собравшихся был и председатель Законо#
дательного Собрания Челябинской области, член Совета Фе#
дерации Федерального Собрания России Владимир Мякуш.
Самые первые впечатления он передал по телефону – чита#
телям «Парламентской недели».

ещё раз подчеркнуть – го$
сударство будет выпол$
нять все свои обязатель$
ства перед людьми. Де$
нежные сбережения граж$
дан, уровень пенсионного
обеспечения, все соци$
альные гарантии должны
быть предметом самого
пристального внимания,
повседневной работы и
безусловной ответствен$
ности Правительства Рос$
сии, исполнительной вла$
сти всех уровней, – сказал
Дмитрий Анатольевич,
ссылаясь на ст. 7 Консти$
туции. – Следовательно,
ущемление гражданских
свобод и действия, ухуд$
шающие материальное
положение людей – не
только аморальны, они
ещё и незаконны». У всех
присутствующих, да, ду$
маю, у всех, кто слушал
это выступление, укрепи$
лось чувство оптимизма,
уверенности, что Россия
не только выстоит, но, бо$
лее того, сумеет поднять$
ся на новый виток в своём
развитии. «Уверен, что мы
справимся со всеми труд$
ностями и уже в ближай$
шем будущем сформиру$
ем современную самосто$
ятельную финансовую си$
стему, способную про$
тивостоять любым вне$
шним вызовам и обеспе$
чить стабильное решение
собственных задач», – по$
ставил задачу Президент.
Немало прогрессивного
во взглядах Президента на

дальнейшее федератив$
ное переустройство госу$
дарства, на практику дея$
тельности судов, самой
системы судопроизвод$
ства. Особо он коснулся
вопроса развития культур
в нашей многонациональ$
ной и многоконфессио$
нальной стране.

Достойны одобрения
и озвученные оборонные
инициативы. «Так, ранее
планировалось снять с
боевого дежурства три
ракетных полка ракетной
дивизии, дислоцирован$
ной в Козельске, а саму
дивизию к 2010 году рас$
формировать. Я принял
решение воздержаться от
этих планов. Ничего рас$
формировывать не бу$
дем. Кроме того, для ней$
трализации при необхо$
димости системы ПРО, в
Калининградской области
будет развернут ракетный
комплекс «Искандер». Ес$
тественно, что мы предус$
матриваем использова$
ние в этих целях и ресур$
са Военно$Морского
Флота России. С террито$
рии того же западного ре$
гиона, то есть Калининг$
радской области, будет
осуществляться радио$
электронное подавление
новых объектов системы
ПРО Соединенных Шта$
тов Америки», – сказал
Медведев.

Досконально прорабо$
таны в Послании Прези$
дента перспективы даль$

нейшего демократическо$
го развития страны, её
гражданского общества.
«Основу нашей политики
должна составить идеоло$
гия, в центре которой –
человек», – прозвучало из
уст Д.А. Медведева. В
этом ряду, например, его
предложение распростра$
нения института выборно$
сти в Совет Федерации
Федерального Собрания,
при расширении полно$
мочий Госдумы как органа,
контролирующего испол$
нительную власть. Дмит$
рий Анатольевич последо$
вателен в своих антикор$
рупционных устремлени$
ях, давая целый ряд конк$
ретных мер в этом направ$
лении. В то же время
нельзя не согласиться с
тем, что и наша 15$летняя
Конституция нуждается в
омоложении, в «уточняю$
щих поправках». Скажем,
практика показала, что че$
тыре года президентского
или депутатского срока –
слишком малый период
для серьёзной, продук$
тивной работы. Главе го$
сударства необходимо как
минимум 6 лет, а депута$
там парламента страны –
пять лет. Нельзя не согла$
ситься, что это стало бы
оптимальным решением,
и, главное, очень актуаль$
ным для современной
России. Причём речь ведь
не только о том, чтобы
увеличить период нахож$
дения во власти, здесь
важно то, что увеличива$
ется период личной ответ$
ственности власти перед
народом. Брать на себя
всю полноту ответствен$
ности, это $ по$русски, по$
мужски, как должно гаран$
ту Конституции.

Невозможно переска$
зать это выступление:
эмоциональное, насы$
щенное, ёмкое. Его надо
будет перечитывать ещё
ни один раз, обсуждать
каждый пункт, чтобы наи$
более эффективно воп$
лотить намеченное в ра$
боте, в каждодневном
труде. Но врезались в па$
мять последние слова:
«Дорогие друзья! Мы с
вами живем в свободной
и в современной стране.
И мы уже многое сумели
сделать. У нас есть поло$
жительный опыт созда$
ния демократического
государства. Есть не про$
сто успехи, есть настоя$
щие победы. И мы вмес$
те идём вперёд, чтобы
вместе находить ответы
на самые сложные воп$
росы. Чтобы снова доби$
ваться успеха. И снова –
побеждать». Так сказал
Президент.

Записал
Владислав ПИСАНОВ
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На 1 октября 2008 года на учёте в отделении
Пенсионного фонда по Челябинской области со#
стояло 951,3 тыс. пенсионеров. На каждую ты#
сячу человек населения Челябинской области
приходится 270 пенсионеров.

Трудовые пенсии получают 877,5 тыс. человек или
92,2 %, из них: 785,1 тыс. человек – пенсионеры по
старости, 57,6 тыс. человек – по инвалидности и 34,8
тыс. человек – по случаю потери кормильца.

Пенсии по государственному пенсионному обеспе$
чению получают 73,8 тыс. человек или 7,8% (инвали$
ды и участники войны, лица пострадавшие от радиа$
ции, дети$инвалиды и инвалиды с детства и другие).

По сравнению с данными на 1 июля текущего года
численность пенсионеров увеличилась на 2947 чело$
век. В целом по Челябинской области сумма назна$
ченных пенсий на 1 октября 2008 года составляет 4
млрд. 254,2 млн. рублей.

На указанную дату средний размер назначенных
пенсий составил 4 472,06 руб., трудовых пенсий –
4566,54 руб. Отдельно по видам трудовых пенсий
средний размер равен: по старости – 4 742,07 руб.,
по инвалидности – 3 307,44 руб. и по случаю потери
кормильца – 2690,36 руб.

Средняя сумма двух пенсий, выплачиваемых от$
дельным категориям граждан, на 1октября 2008 года
составила: инвалидам вследствие военной травмы –
11936,28 руб., участникам Великой Отечественной –
11556,02 руб., вдовам погибших военнослужащих –
9081,56 руб. и родителям погибших военнослужащих
– 8095,56 руб.

Согласно постановлению губернатора Челябинс$
кой области от 10 октября 2008 г. № 331 величина
прожиточного минимума в Челябинской области за
III квартал 2008 года для пенсионеров установлена в
сумме 3287 рублей. Средний размер назначенных
месячных пенсий на 1 октября текущего года состав$
ляет 136 % от величины прожиточного минимума для
пенсионеров.

Размер средней пенсии по Челябинской области
за июль$сентябрь 2008 года увеличился на 11,5 %, а
по сравнению с данными на 1 октября 2007 года – на
37,5%.

О ПЕНСИЯХ В ЦИФРАХ…
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

$ На заседании Законода$
тельного Собрания Челябинс$
кой области 30 октября был
принят трёхлетний бюджет на
2009$2011 годы. На фоне ми$
рового финансового кризиса в
ходе обсуждений на комитетах
и на публичных слушаниях воз$
никало много вопросов об из$
менении бюджета. А учитыва$
ем ли мы в бюджете кризисные
изменения? Могу сказать, что
ничего не было изменено, и на
это есть две причины. Эконо$
мическое состояние нашей
области устойчиво. У нас есть
«подушка безопасности» $ ре$
зервный капитал, который,
если потребуется можно ис$
пользовать. Он составляет 20
миллиардов рублей. Набраны
хорошие темпы промышлен$
ного производства, и это каса$
ется не только предприятий
крупного, но и среднего и ма$
лого бизнеса. Меня, как пред$
седателя комитета по соци$
альной политике, принятый
бюджет не может не радовать.
Социальная составляющая
его равна более 60 %. Для
сравнения: ещё пять лет назад
она была всего лишь от 30 до
40 %. А к 2011 году расходы на
социальную сферу будут уже

«Русский крест»
преодолим
О социальной направленности нового
областного бюджета, принятого депутатами
Законодательного Собрания Челябинской
области в первом чтении, об успехах и проблемах
в социальной сфере и о итогах уходящего года
говорит председатель комитета ЗСО по
социальной политике, депутат фракции «Единая
Россия» Александр Журавлёв.

более 70 % от всего бюджета.
А это значит, что все програм$
мы, реализуемые областью,
будут работать и приносить
положительный результат. Как
только у нас появились сред$
ства, мы сразу же начали вкла$
дывать их в социальную сфе$
ру, и поэтому три года назад,
когда появились президентс$
кие нацпроекты, они попали на
благодатную почву. В дальней$
шем мы будем продолжать те
программы по здравоохране$
нию и образованию, которые
завершаются в этом году. Они
продлятся на период с 2009 по
2012 год. Если же будет идти
экономический спад, и приток
в бюджет средств сократить$
ся, то действующих областных
целевых программ «Здоро$
вье» и «Образование» это не
коснётся, $ сказал Александр
Леонидович.

Во многих направлениях
социальной сферы Челябинс$
кая области добилась хороших
результатов. Успешной была
демографическая политика.
За последний год рождае$
мость в области увеличилась
на 8%, а смертность сократи$
лась на 3,6%. В среднем про$
должительность жизни южно$

уральцев увеличилась на год.
С помощью целенаправлен$
ной демографической полити$
ки планируется уже к 2011 году
сравнять рождаемость со
смертностью и тем преодо$
леть так называемый «русский
крест». Широко действует си$
стема поощрения семей. В Че$
лябинской области знак «Ма$
теринская слава» теперь будут
получать практически все мно$
годетные матери, а не выбо$
рочно, как это делалась рань$
ше. Наша область — первая в
России, где семьи поощряют$
ся и другим почётным знаком
$ «Семейная доблесть».

В текущем году депутаты
Заксобрания выдвинули в Гос$
думу РФ порядка десяти зако$
нодательных инициатив. В том
числе социально направлен$
ных. В частности, на 15 % по$
высить пенсии пожилым лю$

дям, выделить дополнитель$
ное финансирование детс$

ким садам, работа кото$
рых по воспитанию но$

вого поколения росси$
ян не менее важна,
чем работа школ.
Предложение по фи$
нансированию сана$
торно$курортного
лечения инвалидов
уже получило отклик
от федеральных пар$
ламентариев.

Также Александр
Леонидович расска$
зал и о проблемах
здравоохранения.
Сейчас областью де$
лается многое для
медицины. Обновля$
ется состав меди$
цинской техники,

строятся новые лечебные уч$
реждения: Федеральный кар$
диологический центр и Центр
позитронно$эмиссионной то$
мографии (ПЭТ$центр). Уже
открыта Областная детская
хирургическая больница, а в
Челябинской областной боль$
нице планируется ввести элек$
тронную систему очереди, а
также установить телекомму$
никационную связь с лечебны$
ми учреждениями разных го$
родов и районов Челябинской
области для улучшения взаи$
модействия друг с другом. Од$
нако есть ещё ряд проблем,
которые предстоит решить в
будущем. Прежде всего, это
нехватка кадров. К сожале$
нию, сейчас из всех молодых
медиков, окончивших учебные
заведения, только 15 % оста$
ются работать в медицине. К
тому же, престиж профессии
врача по$прежнему невысок.
По мнению Александра Леони$
довича, помочь может новая
система оплаты труда, когда
оплачивается конкретный ре$
зультат работы. У врачей по$
явится мотивация не просто
работать, а становится высо$
коклассными специалистами.

Галина АНИЕККВА

Нерадивые уволены
Обеспечение большей доступности высокотехнологич#

ной медицинской помощи для населения – одно из основ#
ных направлений нацпроекта «Здоровье». В настоящее
время в Челябинской области строится несколько знако#
вых объектов – федеральный центр сердечно#сосудистой
хирургии, ПЭТ#центр, сдан в эксплуатацию многопрофиль#
ный хирургический центр на базе детской областной кли#
нической больницы, открылась после капитального ремон#
та областная детская туберкулезная больница. По словам
министра здравоохранения Челябинской области Виктора
Шепёлева, строительство этих объектов позволит совер#
шить качественный прорыв в ранней диагностике и лече#
нии кардиологических, онкологических и других серьезных
заболеваний.

По данным министерства здравоохранения, с января 2008
года рождаемость в Челябинской области выросла на 10,2%, в
области родилось более 33 тысяч малышей. Естественная убыль
населения снизилась почти на 29%. Также снизился показатель
младенческой смертности, уровень которой отражает состоя$
ние здоровья населения, уровень экономического развития ре$
гиона и социального благополучия общества.

В регионе продолжается активная работа по укреплению пер$
вичного звена здравоохранения – с начала года успешно про$
шли переподготовку и повысили свою квалификацию 169 учас$
тковых врачей и врачей общей практики.

Еще одно важное направление национального проекта «Здо$
ровье» $ проведение дополнительной диспансеризации. Более
220 тысяч работающих южноуральцев уже прошли углубленные
медицинские осмотры, многим из них назначены индивидуаль$
ные программы лечения и реабилитации.

Тем не менее, остаются и нерешенные проблемы. Одна из
самых серьезных – лицензирование территориально$обособ$
ленных объектов здравоохранения. На сегодняшний день 1055
из 1230 южноуральских участковых больниц, амбулаторий,
фельдшерско$акушерских пунктов, общеврачебных практик уже
имеют лицензию на медицинскую деятельность. Однако в неко$
торых территориях работа идёт медленными темпами, или не
идёт совсем. В связи с этим руководство министерства здраво$
охранения уже приняло решение об увольнении главных врачей
Брединской, Аргаяшской и Сосновской районных больниц.

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕ

Камни измельчат в песок
В урологическом отделении Челябинской областной

клинической больницы прошла презентация нового меди#
цинского оборудования самого последнего поколения.
Пациентов с мочекаменной болезнью теперь лечат с помо#
щью уникального литотриптора – аппарата для дистанци#
онного дробления камней в почках, т.е. эти образования
удаляют без хирургического вмешательства. Он был при#
обретен за счет средств областного бюджета. Сумма по#
купки составила около 33 млн. рублей.

Испытать на себе все преимущества лечения на новом ли$
тотрипторе смогли уже 65 южноуральских пациентов. Врачи с
помощью этого оборудования практически у всех у них смогли
раздробить камни в почках с первого раза. Как отмечают специ$
алисты, эффективность новичка по сравнению с предшествен$
ником, который проработал в Областной больнице около 8 лет,
намного выше. Повторная процедура дробления может понадо$
биться только 3$5 пациентам с мочекаменной болезнью из ста,
направленных на такую процедуру. К тому же она практически
безболезненная и не требует анестезии.

«Хорошо, что появилась такая аппаратура», $ делится свои$
ми впечатлениями «юбилейный» пациент Владимир, который
прошел лечение на литотрипторе 65$м. За свои 58 лет он по$
разному боролся с камнями в почках. В далеких 80$х ему удали$
ли эти образования хирургическим путем. Успел он пройти про$
цедуру дробления камней и на старом литотрипторе, когда тот
еще работал в Областной клинической больнице. В этот раз он
избавился от последнего камня в почках, размер которого был
9 мм. «Раньше бы для измельчения такого камня потребовалось
бы 2$3 сеанса на литотрипторе. Сегодня у нас есть возможность
удалять камни такого размера всего за один сеанс, который
длится 10$15 минут», $ комментирует главный уролог Челябинс$
кой области Сергей Гуров.

Новый аппарат позволяет не только сократить время лече$
ния, но и период реабилитации. Если бы пациенту Владимиру
пришлось бы снова лечь на операционный стол для удаления
камня из почки хирургическим путем, то к себе домой в Ашу он
смог бы уехать только через 1,5 месяца. В этот раз, как пообе$
щал Сергей Борисович, Владимир будет выписан из больницы
уже через день$два.

Для южноуральских пациентов, у которых есть показания к
лечению мочекаменной болезни с помощью литотриптора, эта
процедура выполняется бесплатно.
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МЫ – ПАТРИОТЫНАША ИСТОРИЯ

Одной из тем очередного
заседания стало грядущее ре$
формирование вооружённых
сил, в частности, – переход с
дивизионного принципа комп$
лектования армии на бригад$
ный. Изменения коснутся и на$
званий воинских соединений.
Как оказалось, это вопрос
принципиальный.

$ Мы приняли решение по$
дать обращение в Министер$
ство обороны с тем, чтобы в
ходе реорганизации Чебар$
кульской дивизии за нашим
подшефным Оренбургским ка$
зачьим полком сохранилось
его наименование. Вместе с
наименованием «казачий» мы
хотим сохранить и шефские
связи, которые для нас очень
важны. Думаю, что для ребят,
которые там служат, это тоже
важно. Деятельность шефов
они ощущают на себе. Чувству$
ют, что их знают, помнят, помо$
гают и относятся к ним, как к
самым лучшим, – прокоммен$
тировал председатель Обще$

Одно общее дело
Под патронажем Общественного совета при Законодательном Собрании
Челябинской области по патриотическому воспитанию и военно#шефской
деятельности прошло немало мероприятий патриотической
направленности: областная спартакиада и военно#патриотические сборы
«Во славу России», областная и всероссийская военно#патриотическая игра
«За Россию!», областной летний палаточный лагерь в Кусинском районе,
челябинские городские игры «Школа безопасности» и многое другое.

ственного совета, депутат
фракции «Единая Россия» Гос$
думы РФ Дмитрий Вяткин.

Кроме того, налажено со$
трудничество с региональной
общественной организацией
ветеранов войны, боевых дей$
ствий и военной службы «За$
щитник Отечества» и с цент$
ром правового информирова$
ния «Рекрут».

Основанная в 1957 году,
организация «Защитник Оте$
чества» объединяет собой ве$
теранов Великой Отечествен$
ной войны, войны в Афганиста$
не и ветеранов военной служ$
бы. Ведётся сотрудничество с
региональной организацией
бывших малолетних узников
фашистских концлагерей, с
Областным советом ветеранов
войск ПВО и многими другими.
Весной этого года «Защитник
Отечества» начал сотрудни$
чать с ЧРО ВПП «Единая Рос$
сия». Семь лет назад был со$
здан Информационно$кон$
сультационный центр, где во$

енные и их родственники могут
получить юридическую и пси$
хологическую помощь. Уже де$
сять лет выходит газета «Вете$
ранский вестник». Среди её ав$
торов — ветераны со всей Че$
лябинской области. В 2007
году общественная организа$
ция получила орден «Великая
Победа» и была признана од$
ной из лучших в России.

Центр правового информи$
рования «Рекрут» помогает
молодым людям, которые
только готовятся отдать свой
долг Родине. Консультанты
объясняют юридические осно$
вы службы, рассказывают бу$
дущим военнослужащим об их
правах и обязанностях.

Председатель ЧРОО «За$
щитник Отечества» Юрий Сек$
ретарёв и руководитель цент$
ра «Рекрут» Андрей Пашкин
были приняты в Обществен$
ный совет. Юрий Витальевич
сразу выступил с инициативой
создания в Южной Осетии па$
мятника солдатам и офице$

Не забыть солдата
Приказом гвардии полковника А. Трифонова, начальника Чебаркульского
гарнизона «за большой вклад в развитие военно#шефской работы по вос#
питанию и обучению молодёжи, укреплению обороноспособности государ#
ства» нагрудным знаком «Гвардия» был награжден генеральный директор
Уральского машиностроительного завода, депутат ЗСО Виктор Лосев.

рам, отдавшим свои жизни, за$
щищая республику от грузин$
ской агрессии. Она получила
одобрение. И к тому же, Обще$
ственный совет возьмёт шеф$
ство над нашими земляками,
защищавшими Южную Осетию
и Абхазию.

Кроме того, в Обществен$
ный совет при ЗСО по патрио$
тическому воспитанию и воен$
но$шефской помощи в новом
качестве депутата Заксобра$
ния вошёл Виктор Лосев. По
его словам, депутатская дея$
тельность не помешает ему
продолжать работу в Обще$
ственном совете, ведь она
важна не менее, чем законо$
творческая деятельность.

$ Я работаю в совете уже
два года и считаю нашу дея$
тельность крайне важной.
Наши дети должны уважать
себя, своих предков и свой на$
род. Звание народа$победите$
ля, наверное, носим в мире мы
одни, и об этом нужно помнить.
К сожалению, пока патриоти$
ческое воспитание — явление
кусковое. На государственном
уровне ещё нет законодатель$
ной базы, основы патриоти$
ческого воспитания. А мы ра$
ботаем над тем, что бы все
организации, занимающиеся
патриотическим воспитанием,
узнали друг о друге, могли бы
сотрудничать, оказывать по$
мощь и вместе делать одно
общее дело, $ сказал Виктор
Лосев.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Председатель Обществен$
ного совета при ЗСО по патри$
отическому воспитанию и воен$
но$шефской деятельности, де$
путат фракции «Единая Россия»
Государственной Думы Дмит$
рий Вяткин в июне запросил ин$
формацию у Министерства
обороны о состоянии, резуль$
татах проведения поисковых
работ и перезахоронения сол$
дат и офицеров, погибших в
годы Великой Отечественной
войны.

$ Работы по поиску солдат и
офицеров ведутся, главным об$
разом, молодыми энтузиаста$
ми в составе различных поиско$
вых групп, – рассказывает
Дмитрий Фёдорович. – Сегод$
ня поисковое движение охваты$
вает свыше 60 000 человек во
многих регионах нашей страны.
Уже дважды на Синявинские
высоты выезжал поисковый от$
ряд «Росток» из Еткульского
района, возглавляемый членом
нашего Совета Евгением Зязе$

вым. Но меня волнует, что нет
единого поискового центра, а
ведь эти работы сопряжены с
риском для жизни.

Из Министерства обороны
сообщили, что 1 апреля 2007
года в целях поисковых работ на
штатной основе в Ленинградс$
кой военном округе создан 90$
й отдельный специальный по$
исковый батальон численнос$
тью 300 человек. В 2008 году
зона поисковых работ расши$
рена: невский «пятачок» и Синя$
винские высоты в Ленинградс$
кой области и район «Зайцева
гора» в Калужской области. За
два года работы специального
батальона и поисковых отря$
дов, приезжавших на помощь
из других регионов, найдены
останки 1949 защитников Оте$
чества, обнаружено 93 смерт$
ных медальона (24 медальона
прочитаны, найдены родствен$
ники пяти погибших солдат).

В Министерстве обороны РФ
разработана система поощре$
ния российских и иностранных
граждан, ведущих многолетнюю
работу по увековечиванию памя$
ти погибших при защите Отече$
ства, разработаны предложения
по созданию системы ведом$
ственных поощрений и наград.

Приказом Министра обороны
учреждены медаль Министер$
ства «За заслуги в увековечении
памяти погибших защитников
Отечества» и знак отличия «За
отличие в поисковом движении»
трёх степеней.

$ Должен заметить, что в от$
правке в этом году еткульского
отряда «Росток» нам помогла
вице$спикер Госдумы Светлана
Журова, – отметил Дмитрий
Вяткин. – И вообще такая рабо$
та приветствуется законода$
тельным органом Российской
Федерации.

Члены Совета также заслу$
шали информацию Юрия Секре$
тарёва – председателя Челя$
бинской региональной обще$
ственной организации ветера$
нов войны, боевых действий и
военной службы «Защитник
Отечества». Работу организа$
ции высоко ценят и губернатор
Челябинской области Пётр Су$
мин, и общественные организа$
ции. По предложению Юрия Ви$
тальевича Совет рассмотрел
вопрос о сборе средств для из$
готовления памятника погиб$
шим российским солдатам при
защите братского народа Юж$
ной Осетии от грузинской агрес$
сии. В те трагические дни погиб$
ло 67 наших солдат, в том числе
один из Челябинской области.

$ Как только появится специ$
альный счёт для сбора средств,
мы обязательно изыщем воз$
можность перечислить на него
средства из нашей области, –
заявил Д. Вяткин.

Юрий СЕЙИДОВ,
Фото автора

Помнить всё
В городском сквере

Еманжелинска установлен
новый памятник жертвам
политических репрессий. В
разработке и изготовлении
монумента участвовали ка#
менотёсы предприятия «Ак#
корд» и отдел архитектуры
администрации района.

Город строили спецпересе$
ленцы, ссыльные немцы и рас$
кулаченные. Поэтому событие
стало знаковым. В открытии
памятника принял участие и
знаменитый земляк – баянист
Фридрих Липс, чья семья в
1930$е годы разделила судьбу
многих и многих семей, не по
своей воле оказавшихся в
уральских краях. По традиции
в городе состоялся митинг, в
котором приняли участие ста$
рожилы, имеющие статус реп$
рессированных или постра$
давших от репрессий, пред$
ставители местной власти, об$
щественности, совета ветера$
нов, молодёжной думы, школь$
ники.

Глава Еманжелинского му$
ниципального района Валерий
Чараев в своём обращении к
землякам отметил: «Реабили$
тация жертв политических реп$
рессий вернула гражданскую
честь 1246 нашим землякам.
Им возвращено доброе имя.
Ещё 8 имеют статус постра$
давших от репрессий. Но, не$
смотря на огромные переме$
ны, происшедшие за после$
дние годы в нашей стране,
проблема увековечения памя$
ти жертв государственного
террора остается нерешён$
ной. История политических
репрессий ещё не написана. И
самой лучшей памятью о тех
тяжёлых днях, о безвинных
жертвах должно стать наше
общее стремление к согласию
и утверждению атмосферы
взаимопонимания. Все мы в
ответе за то, чтобы в нашей
стране никогда больше не по$
вторилась подобная трагедия.
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МУНИЦИПАЛЬНАЯ РЕФОРМА

Год от года растёт число
поселений, которые перехо$
дят на самостоятельное осу$
ществление бюджетного про$
цесса, тогда как в начале ре$
формы практически все муни$
ципалитеты предпочли пере$
дать эти полномочия на уро$
вень районов. В текущем году
полностью самостоятельно
работают со своими бюджета$
ми уже 117 поселений из 273.
В 2009 году к ним планируют
присоединиться ещё 67 муни$
ципалитетов.

Напомним, что муници$
пальная реформа началась в
стране в 2006 году и предпола$
гала трёхлетний переходный
период. В Челябинской облас$
ти было принято решение со$
кратить этот срок до одного
года, в течение которого обла$
стными и местными органами
власти проведена большая
подготовительная работа и

Проект по проведению кон$
ференции «Проблемы устойчи$
вого развития городов» являет$
ся достойным звеном проводи$
мой государственной полити$
ки. Он помогает найти новые
решения в области совершен$
ствования подходов к реализа$
ции целей, определённых кон$
цепцией долгосрочного соци$
ально$экономического разви$
тия Российской Федерации,
совершенствования инстру$
ментария социальной и эконо$
мической политики, затрагива$
ющих региональный и муници$
пальный компоненты развития.

Если первые конференции
проходили исключительно
между вузами, то последние
три объединили представите$
лей не только науки, но и всех
уровней власти. Этот раз не
стал исключением: в неболь$
шой город Миасс люди съеха$
лись со всех уголков России и
даже зарубежья, чтобы посмот$
реть жизнь регионов и поуча$
ствовать в круглых столах раз$
личных тематик.

$ Если задача предыдущей
конференции – озвучить про$
блемы муниципальных образо$
ваний, проговорить основные
вопросы, – говорит Елена Сют$
кина, координатор проекта, на$
чальник информационно$ана$
литического отдела Собрания
депутатов МГО, – то нынешней
– поделиться лучшими практи$
ками и решить поставленные

Четвёртый уровень власти
Количество поселений, самостоятельно управляющих своими бюджета#
ми, увеличится в Челябинской области в 2009 году до 184 территорий.
Одним из главных достижений нового закона о местном самоуправлении
стало то, что четвёртый уровень власти – органы местного самоуправле#
ния поселений – на сегодняшний день состоялся и функционирует.

уже с 2007 года положения 131
закона действуют в области в
полном объёме.

В рамках разграничения
полномочий произошло пере$
распределение доходных ис$
точников и расходных обяза$
тельств между областным и
местным уровнем власти. Так,
за период с 2005 по 2008 годы
на областной уровень перешла
значительная часть расходов,
которые раньше финансиро$
вались из муниципальных бюд$
жетов. Это более 20 направле$
ний расходов на сумму 15,5
млрд. рублей. При этом доход$
ные источники для их обеспе$
чения были покрыты за счёт
передачи с местного уровня
только на сумму 9,9 млрд. руб$
лей. То есть, оставшаяся часть
расходов была обеспечена
полностью за счёт областных
средств.

Постоянно совершенству$

ется и система распределения
налогов между областью и му$
ниципалитетами. В 2006 году
территориям с областного
уровня был передан ряд допол$
нительных налоговых доходов.
С 2009 года распределение
сложится по$новому. Взамен
переданной в 2006 году части
налога на прибыль организа$
ций в местные бюджеты будут
поступать транспортный налог
по нормативу 50%, налог на до$
бычу полезных ископаемых по
нормативу 50% и единый сель$
скохозяйственный налог по
нормативу 30%. При этом за
счёт средств от возвращаемой
в областной бюджет части на$
лога на прибыль будет увеличе$
на дотация городам и районам
на выравнивание бюджетной
обеспеченности. Эти меры по$
зволят повысить обеспечен$
ность дотационных территорий
собственными, более стабиль$

ными доходными источниками,
что особенно важно в условиях
неблагоприятной экономичес$
кой ситуации.

Всего за годы реформы до$
ходы местных бюджетов, пред$
назначенные для решения воп$
росов местного значения, уве$
личились на 57%, с 31 млрд.
307 млн. рублей в 2006 году до
49 млрд. 72 млн. рублей в 2008
году.

Наряду с основными итога$
ми работы вице$губернатор
Виктория Голубцова озвучила
перед представителем Мини$
стерства финансов РФ про$
блемы и актуальные задачи
дальнейшего развития мест$
ного самоуправления. В част$
ности, это вопрос повышения
качества финансового менед$
жмента на муниципальном
уровне, который особенно ос$
тро сегодня стоит в поселени$
ях из$за отсутствия подготов$
ленных кадров, а также необ$
ходимость совершенствова$
ния федерального законода$
тельства в части выравнивания
бюджетной обеспеченности
поселений.

Яков САМОЙЛОВ

Устойчивость городов
На три дня Миасс стал научной площадкой для диалога и открытых
дискуссий. Вот уже пятый раз город в Золотой долине собрал гостей из
других регионов России на научно#практической конференции «Проблемы
устойчивого развития городов».

ранее задачи. И, я думаю, – это
удалось. Это подтверждают по$
ложительные отклики гостей
конференции, которые оста$
лись довольны тем, что узнали
для себя много интересного и
позитивного.

Вячеслав Тимченко, пред$
седатель Организационного
комитета конференции, пред$
седатель Комитета Государ$
ственной думы Федерального
Собрания РФ по вопросам ме$
стного самоуправления, отме$
тил, что прецедента проведе$
ния конференции такого уров$

ня и с такой обширной темати$
кой в России нет.

$ Я уверен, что проведение
подобного рода конференций
необходимо, – делится впечат$
лениями Вячеслав Тимченко, –
особенно это актуально в ма$
леньких городах. Россия силь$
на регионами и замечательно,
когда узнаёшь о них что$то но$
вое, набираешься опыта и впос$
ледствии применяешь всё это
на практике. Меня особенно
порадовал стабильно развива$
ющийся город Миасс – уни$
кальная природа, ресурсы, та$

лантливые и открытые люди.
Особую благодарность за высо$
кий уровень развития города
хочу принести главе Миасского
городского округа Ивану Бирю$
кову. Если бы у нас была хотя бы
половина таких муниципальных
образований из всех существу$
ющих, то Россия процветала.

$ Конференция по устойчи$
вому развитию городов уже за$
рекомендовала себя площад$
кой для диалога и открытых
дискуссий, – подводит итоги
Елена Сюткина. – Но на этом не
стоит останавливаться, нужно
уже сегодня приступать к рабо$
те над следующей конференци$
ей, чтобы поднять её на ещё
более высокий уровень.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

Всемирное
наследие

В адрес губернатора Че#
лябинской области Петра Су#
мина поступило письмо от
ответственного секретаря
комиссии Российской Феде#
рации по делам ЮНЕСКО Ге#
оргия Орджоникидзе.

В письме сообщается, что
Ильменские горы включены в
предварительный список
объектов всемирного наследия
ЮНЕСКО. От имени комиссии
он поздравил губернатора и
южноуральцев с этим важным
для Челябинской области и
страны в целом событием.

В предварительный список
вошли 24 объекта культурного и
природного значения из Рос$
сии. Кроме Ильменских гор, в
ЮНЕСКО выделили Ростовский
кремль, Валаамский архипелаг,
Красноярские столбы и другие.

НОВОСТИ

Лауреаты
премии

Поляничко
Премия имени Виктора

Поляничко была учреждена
по решению губернатора
Петра Сумина в 1996 году. С
тех пор общественные орга#
низации, педагоги и моло#
дежные наставники ежегод#
но получают эту почетную
премию за лучшие достиже#
ния в патриотическом и
культурном воспитании мо#
лодого поколения.

В этом году премии имени
Поляничко удостоены четыре
организации: центр детско$
юношеского туризма и краеве$
дения «Наследие». Южно$
уральская «Лига юных журна$
листов», Челябинское отделе$
ние «Российского детского
фонда», азербайджанский
культурный центр «Озан».

Также традиционно премия
присуждается педагогам и об$
щественным деятелям. В этом
году областной наградой от$
мечены руководитель мужско$
го вокального ансамбля
«Сплав» Виктор Холодный,
поэт Юрий Холщигин, дирек$
тор челябинского областного
штаба студенческих отрядов
Сергей Горюшкин, директор
издательства «Абрис» Михаил
Гиттис, докторант Дмитрий
Быков. Все они удостоены пре$
мии за высокие достижения в
области науки, культуры, тех$
нике и производства.

Среди лауреатов премии
имени Поляничко этого года –
неизменный руководитель на$
учно$образовательной про$
граммы «Шаг в будущее». Вос$
питанники Евгения Кузьмина
из года в год демонстрируют
отличные результаты на интел$
лектуальных соревнованиях не
только российского, но и меж$
дународного масштаба. В рам$
ках реализации программы
«Шаг в будущее» в Уральском
федеральном округе была
проведена межрегиональная
молодёжная выставка моло$
дых конструкторов, рациона$
лизаторов и изобретателей
«Евразийские ворота России».
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Напомним, инициати$
ва строительства физ$
культурно$оздоровитель$
ных комплексов принад$
лежит партии «Единая
Россия». Два года назад
единороссы приняли ре$
шение о строительстве
тысячи ФОКов по всей
стране. На территории
Челябинской области
было решено построить
пять таких комплексов.
До этого были сданы в эк$
сплуатацию ФОКи в Маг$
нитогорске, Троицке,
Первомайском, Чебарку$
ле. Теперь уже и снежин$
цы могут круглый год за$
ниматься на ледовой
арене.

Очередной ФОК не
очень отличается от сво$
их побратимов в других
городах Южного Урала:
современное электро$
табло, 1 830 квадратных
метров площади хоккей$
ной коробки, 240 поса$
дочных мест.

$ Не секрет, что ФОК в
Снежинске строился

ФОКИ

Грани «Айсберга»
Ещё одним физкультурно#оздоровительным комплексом в
Челябинской области стало больше. На этот раз свои двери
распахнул Снежинский ФОК «Айсберг». Строительство велось
на протяжении двух лет. По словам председателя
Законодательного Собрания Челябинской области, секретаря
Челябинского регионального отделения партии «Единая
Россия» Владимира Мякуша, снежинский «Айсберг»
получился самым красивым и современным.

трудно, но, на мой взгляд,
здесь учтены все ошибки
при строительстве пре$
дыдущих физкультурно$
оздоровительных комп$
лексов, – прокомменти$
ровал Владимир Мякуш. $
Для жителей Снежинска
это большой подарок, ко$
торый стал возможным
благодаря совместным
усилиям губернатора
Петра Сумина, фракции
«Единая Россия» Законо$
дательного Собрания Че$
лябинской области и
строителей. Здесь созда$
ны все условия для заня$
тия спортом, проведения
соревнований различно$
го уровня, всё это в комп$
лексе помогает форми$
ровать здоровый образ
жизни. А это на сегод$
няшний день самое глав$
ное, ведь все россияне
должны быть здоровыми,
счастливыми, заниматься
спортом и жить для себя.

Кроме того, Владимир
Викторович поделился
планами по строитель$

ству новых ФОКов. Уже
подано 23 заявки от орга$
нов муниципальных обра$
зований на строитель$
ство этих физкультурно$
оздоровительных объек$
тов. Сегодня все они рас$
сматриваются. По словам
секретаря ЧРО ВПП «Еди$
ная Россия», есть предло$
жения от муниципалите$
тов начать строительство
ФОКов с бассейном или
со спортивными залами
общего направления.
Дальнейшие планы будут
обсуждаться совместно с
губернатором.

Кстати, снежинский
ФОК своё название по$
лучил не случайно. Ад$
министрацией города
был объявлен конкурс на
название среди жите$
лей, из всех представ$
ленных вариантов «Айс$
берг» показался самым
лучшим, оригинальным
и символичным. И боль$
шинством голосов са$
мих снежинцев назва$
ние было утверждено.

$ Мы долго ждали это$
го праздника, – признаёт$
ся жительница Снежинс$
ка Елена, – ведь раньше,
чтоб покататься на конь$
ках, приходилось ждать
зимы. Особенно нового
льда ждали дети. Моя
дочка Лиза с этого года
будет заниматься фигур$
ным катанием, мы уже и
коньки купили.

С Еленой согласилась
Лариса Васильева.

$ Для каждого снежин$
ца это – прекрасное со$
бытие. Раньше ледовой
ареной для нас было
только замёрзшее озеро,
что небезопасно. К сожа$
лению, и проваливались,
и тонули. Зато теперь ре$
бятишки могут полноцен$
но заниматься хоть хокке$
ем, хоть фигурным ката$
нием. Да и взрослые
здесь с удовольствием
проведут свой досуг.

Кстати, у снежицев
была возможность сле$
дить за ходом строи$
тельства собственной
ледовой арены не выхо$
дя из дома. Почти сразу
после начала стройки
местное телевидение
установило камеры, кар$
тинка с которых транс$
лировалась прямо на го$
родской телеканал.
Правда, как признались
сами жители, картинка
эта была всего лишь за$
ставкой между програм$
мами, и сложно было по$
нять, на какой стадии
находится строитель$
ство, да и транслирова$
лась она не всегда, даже
некоторые из снежинцев
боялись, что ФОК так и
не откроется. Но страхи
горожан оказались на$
прасными.

«Айсберг» сдан и на
его ледовой арене уже
идут занятия юных фигу$
ристов и хоккеистов.

Ирина ЯББАРОВА

Грязнули будут наказаны
Челябинск стал чище. Такой вывод сделали

специалисты Роспотребнадзора. Но, к сожале#
нию, чистотой может похвастаться только сто#
лица Южного Урала, а вот по области с уборкой
мусора настоящие проблемы. Как заметил за#
меститель начальника управления инженерной
инфраструктуры министерства строительства,
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя#
бинской области Александр Филиппов на оче#
редном заседании комитета по строительству,
жилищно#коммунальной политике и дорожному
хозяйству, подготовлены типовые правила бла#
гоустройства, которые направлены во всей му#
ниципальные образования, только не все их доб#
росовестно исполняют.

Мусорная проблема относительно эффективно
решается лишь в городских округах: Златоусте, Ми$
ассе, Магнитогорске, а вот во многих муниципали$
тетах даже главы не обращают внимание на кучи от$
ходов на улицах. Одна из причин такого попуститель$
ства – отсутствие механизма контроля. Кроме того,
во многих муниципалитетах нет специальных орга$
низаций, которые бы взяли на себя функцию вывоза
или утилизации отходов. Большая доля ответствен$
ности за чистоту лежит и на самих жителях. К при$
меру, по нормам владельцы частных домов должны
оборудовать специальные площадки для мусора с
удобными подъездами для транспорта, но многие,
игнорируя эти правила, просто выбрасывают мусор
там, где придётся.

Депутат фракции «Единая Россия» Заксобрания
Сергей Евстигнеев уверен, что в области плохо орга$
низован вывоз мусора, особенно, это касается норм
вывоза. По его мнению, на всех уровнях – федераль$
ном, региональном и на местах – должны быть уста$
новлены конкретные нормы вывоза, другими слова$
ми, вывозить надо столько мусора, сколько есть, а
не половину.

Кстати, для борьбы с грязнулями власть приду$
мала административное наказание. Каждый, кто му$
сорит и не желает убирать, рискует не только зап$
латить штрафы, но и лишиться свободы на несколь$
ко суток. Всё зависит от решения мирового судьи,
который рассматривает протокол, присланный уча$
стковым.

$ Вопрос достаточно серьёзен, и для его реше$
ния надо вести системную пропагандистскую рабо$
ту с населением, – уверен председатель комитета по
строительству, депутат фракции «Единая Россия»
Юрий Карликанов. – Необходимо ужесточить требо$
вания по вывозу мусора на местах.

Карликанов предложил коллегам провести фрон$
тальную проверку по своим округам и разработать
необходимые рекомендации для решения мусорной
проблемы.

Также депутаты обсудили новую областную це$
левую программу строительства и реконструкции ав$
томобильных дорог общего пользования в Челябин$
ской области на 2009$2011 годы. Общий объём фи$
нансирования программы составляет почти семь с
половиной миллиардов рублей. Благодаря её реа$
лизации областное министерство строительства, ин$
фраструктуры и дорожного хозяйства планирует по$
строить и реконструировать 202 километра автомо$
бильных дорог общего пользования. Предполагает$
ся, что протяжённость дорог общего пользования
увеличится на 55 километров.

На сегодняшний день основная часть дорог на
Южном Урале – почти 90 процентов – дороги III и IV
категории, а протяжённость дорог I категории со$
ставляет всего 0,8 процента – это 72 километра.
Почти 30 процентов дорог регионального значения
имеют плохое качество. Чтобы обеспечить безопас$
ный пропуск большегрузного транспорта, областные
власти планируют реконструировать более 11 про$
центов дорог общего пользования, это чуть больше
920 километров.

Комментируя новую программу, Юрий Карлика$
нов отметил, что минстрою совместно с министер$
ством промышленности и сельского хозяйства ещё
раз необходимо проработать финансовую часть ре$
ализации программы. Поскольку, по его мнению, фи$
нансирование на её реализацию недостаточно, осо$
бенно это касается денежных расходов на 2010 и
2011 годы. По программе на эти годы заложено чуть
больше полутора миллиардов рублей, это притом,
что на следующий год эта сумма значительно боль$
ше — более трёх миллиардов рублей.

Элина МОЛОТОВА

В КОМИТЕТАХ

Строители уже опре$
делились со сроком сда$
чи объекта. Решено, что
он будет сдан в интерва$
ле с 25 по 30 числа теку$
щего месяца.

Не осталось без вни$
мания и благоустройство
прилежащей террито$
рии: вскоре вывезут
строительный мусор,
проведут засыпку, уста$
новят колодезные люки.
Уже сейчас оформлены
пешеходные дорожки и
завезена почва для зелё$
ных насаждений.

Анатолий МАРМЫШЕВ

Окунись, «Уралочка»!
Главный строительный объект Златоуста – плавательный бас#
сейн – на стадии завершения. На сегодняшний день заканчи#
вается отделка фасада, демонтированы строительные заг#
раждения. Готовы фойе с раздевалкой, душевые комнаты,
тренировочные залы, а главное – сам «полигон» для водных
баталий, чаша вторую неделю для проверки заполнена водой.

Фото Павла КОНЬШИНА
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КУЛЬТУРА

СКАНВОРДБЕЗОПАСНОСТЬ

Именно такие актёры Юж$
ного Урала на днях были удос$
тоены премии Законодатель$
ного Собрания Челябинской
области. Все они – победите$
ли областного фестиваля
«Сцена».

Как рассказала председа$
тель областного Союза теат$
ральных деятелей Галина Зай#
цева, этот фестиваль уже двад$
цатый. До его появления в об$
ласти проходил смотр$конкурс
профессиональных театров.
Компетентному жюри при$
шлось за неделю просмотреть
14 спектаклей, чтоб опреде$
лить лучшего по нескольким
номинациям. Кстати, в его со$
став входили: завлит театра им.
Вахтангова, критик Людмила
Остропольская, критик Алек$
сандр Максов, екатеринбурс$
кая журналистка Наталья Ре$
шетникова, члены экспертного
совета – Мария Орлова, Люд$
мила Фёдорова.

$ Ещё помнятся времена,
когда в России был застой, ко$
торый не обошёл стороной и
театр, не было премьер, спек$
такли почти не ставились, –
вспоминает Галина Семёновна.
– Сейчас в наших театрах ста$
вится много премьерных по$
становок. Только на подобный
фестиваль каждый год экспер$

Достойны своего театра
Многие с детства грезят сценой, светом софитов, аплодисментами,
гастрольными турами, словом, необычной, яркой и насыщенной жизнью,
не как у всех. Но осуществить мечту и подняться на подмостки удаётся не
каждому. Здесь одного желания мало, нужен талант, огромная
выносливость, высокая работоспособность, экстравагантность.
Настоящий актёр не играет – живёт театром.

тный совет предлагает 33$35
премьер, все они отсматрива$
ются. Приятно, что из года в год
уровень артистов растёт, что
идёт большое вливание моло$
дёжи. Это очень важно, ведь
она обладает особой энергети$
кой. Здесь важно, чтоб моло$
дые артисты учились у масте$
ров, ведь может быть и энерге$
тика, и молодость, и задор, но
без мастерства в спектакле бу$
дет только голая эмоция.

Поздравляя артистов, пер$
вый заместитель председателя
Законодательного Собрания
Челябинской области, депутат
фракции «Единая Россия» Ев#
гений Редин отметил, что
наша область всегда была, есть
и будет одним из театральных
центров России, а артистичес$
кое искусство, как и прежде,
всеми любимо, популярно, а
значит – вечно.

Лауреаты премии Заксоб$

рания получили из рук вице$
спикера областного парламен$
та диплом победителя конкур$
са профессиональных театров
Челябинской области «Сцена»
за лучшую театральную работу
сезона. А лучшим театром в
этом году признан театр «Ом$
нибус» из Златоуста, актёры
этого же театра получили дип$
ломы и премии ЗСО «За луч$
шую мужскую роль второго
плана» и «За лучшую женскую
роль второго плана». Также от$
личилось Челябинское концер$
тное объединение со своим
спектаклем «Аркаим», который

стал победителем в номинаци$
ях «За лучшее музыкальное со$
провождение» и «За лучшую
работу хореографа$постанов$
щика». Также этот спектакль
был удостоен специального
приза «За создание яркого по$
лифонического спектакля».

По словам победителя в но$
минации «За лучшую мужскую
роль», солиста Челябинского
оперного театра Дениса Заки#
рова, самое важное для актё$
ра – добиться того, чтоб чув$
ствовать отдачу от зала, высту$
пить так, чтоб приятно было не
только зрителю, но и самому
себе. А благодаря таким фести$
валям, каждый актёр может по$
чувствовать себя достойным
своего театра.

Ирина ЯББАРОВА

Сказки народов мира
С 1 ноября по 20 декабря 2008 года в Челябинском об#

ластном краеведческом музее проходит выставка кукол и
кукольных композиций VI городского открытого фестиваля
кукольного дизайна «Золотой ключик». «Сказки народов
мира» – такова тема фестиваля, проводимого в этом году
Дворцом пионеров и школьников им. Н.К. Крупской. Его
участниками стали детские коллективы образовательных
учреждений, занимающиеся изготовлением, дизайном иг#
рушек и кукол.

На выставке будут представлены: «текстильная кукла» (кар$
касная и мягкая); «традиционные технологии» (кукла, выполнен$
ная из соломки, дерева, бересты, лыка, глины и др.; народная
кукла); «кукла в интерьере» (объёмный настенный портрет, кол$
лаж из различных материалов); «оригинальные технологии и
материалы» (пластик, полимерные материалы, валенная кукла,
металлические скульптуры, бисероплетение, бумага, кожа и др.).

В рамках фестиваля юными мастерами и их наставниками
будут проводиться мастер$классы по изготовлению кукол.

Детский фестиваль кукольного дизайна – это всегда яркое,
интересное событие для нашего города и области. Приглаша$
ем всех желающих посетить выставку и оказаться в волшеб$
ном мире детского творчества, поражающего разнообразием
образов и сюжетов, богатством фантазии!

Не заблудиться на дороге
Дети на дороге — это всегда риск. С наступлением учеб#

ного года усиливается ответственность школы за здоровье
и жизнь своих учеников. Грамотно выстроить работу помо#
гают сотрудники ГИБДД в ходе проверок, бесед с ученика#
ми и их родителями. Важно понимать, что эта работа — не
дополнительная обязанность, а важная составляющая бе#
зопасности.

Конечно, многие школьники, особенно младших классов, не
всегда сразу и точно запоминают Правила дорожного движения.

Но повторять нужно. Возможно,
именно очередная беседа на эту
тему спасёт детскую жизнь. Во
время осенних каникул тоже мо$
жет произойти несчастье. Что бы
ученики и в свободное время не
забывали об опасности, в школах
проведена специальная про$
грамма «Осенние каникулы».

Такая проверка прошла и в
челябинской школе № 147 Цент$
рального района Челябинска.
Инспектор по пропаганде ГИБДД

УВД по Центральному району Елена Стёпкина осматривает стенд
по ПДД, проверяет классные журналы. Занятия$беседы, посвя$
щённые правильному поведению и безопасности на дороге дол$
жны проводится в каждом классе раз в месяц. Ученики младших
классов – особенная группа, им необходимо повышенное вни$
мание. В школе действует отряд Юных инспекторов движения.
Старшеклассники рассказывают малышам о том, что нужно со$
блюдать правила. В году в МОУ № 147 прошла викторина по ПДД.
Вот и теперь инспектор Елена Стёпкина проводит беседы с уче$
никами начальных классов. Ребята ещё путаются, но на большин$
ство вопросов отвечают правильно.

Главное, чтобы они не запутались на дороге.
Елизавета ВОРОБЬЁВА

Встречаются двое друзей:
$ Привет! Что такой грустный?
$ Зуб болит!
$ Так сходи к стоматологу!
$ Да боюсь я их!
$ Ну, тогда иди на станцию, при$
вяжи нитку к зубу и к поезду.
Поезд дёрнет, и нормально!
Через пару дней встречаются
опять:
$ Ну, как дела? Как зуб?
$ Сесть стук оторвал!
$ Шесть зубов?!
$ Не! Сесть вагонов! А субы мне
все масынист повыбивал!

В самолёте:
$ Товарищ капитан, Сидоров
без парашюта прыгнул!
$ Как, опять?!
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ЗАКОНОПРОЕКТ

Х л е б о у б о р о ч н ы й
комбайн – это понятно.
Колосья, словно солда$
тики, стоят в ряд, задрав$
ши головки к солнышку. А
вот как убрать виноград$
ные гроздья с лозы? Они,
большие и малые, свиса$
ют – золото и изумруд –
тут и там…

Не устаёшь удивлять$
ся гению человеческой
мысли. Изловчились
ведь французские изоб$
ретатели – придумали!
Почему именно францу$
зы до такой хитроумной
машины додумались, на$
верное, объяснять не
надо. Вино для Франции
– главный кормилец. Да
и престиж страны на нём
держится. Не случайно и

Стань уральским
сомелье
По осени, как воробьи на гумно слета#
ются на спелые виноградники гастар#
байтеры. «Вкусная» работа неплохо оп#
лачивается. Но виноградарство – древ#
нее искусство, тысячелетиями люди
думали: как облегчить и удешевить свой
труд. И придумали.

может удивиться: неуже$
ли Урал$батюшка, отло$
жив в сторону тяжёлую
кувалду, взялся за тонкое
дело виноделия? Нет, ко$
нечно. Но не одной рабо$
той жив человек. В праз$
дники должен искриться
в его руке хрустальный
кубок доброго вина.

Именно о празднике в
наших домах печётся
Центр пищевой индуст$
рии «Ариант». А если
быть точнее, то первую
скрипку здесь играет
ариантовский агрохол$
динг «Южный», что рас$
кинулся на тысячах квад$
ратных километров Та$
манского полуострова.

Два моря – Чёрное и
Азовское – омывают
семь виноградорских хо$
зяйств, наполняя ягоды
свежим солнечным вет$
ром, ароматами дальних
странствий, экзотичес$
ких путешествий. Фран$
цузские комбайны, сбе$
регающие ауру челове$
ческого таланта, береж$
но убирают урожай. И вот
уже два суперсовремен$
ных завода, начинённые
компьютерной премуд$
ростью, принимают дары

Жерар Депардье поми$
мо актёрской профес$
сии, серьёзно занимает$
ся виноделием, причём
присматривается нынче
именно к кубанским ви$
ноградникам. Говорят,
невозможно попасть в
круг влиятельных людей,
в «элиту Эйфелевой
башни», если ты не обла$
даешь навыками соме$
лье, специалиста в раз$
личных сортах вин. А тре$
тий четверг ноября –
один из самых забавных
и хмельных праздников
во Франции. Именно в
этот день отмечается
День молодого вина. От$
мечают его и челябинс$
кие виноделы.

Человек несведущий

природы, чтобы под не$
усыпным контролем про$
фессионалов превратить
их в «напиток радости»,
или, как говорят в Тама$
ни, – в море вина. Кста$
ти, в агрохолдинге гене$
ральные надзорные фун$
кции исполняют настоя$
щие французы. Жером
Барэ с командой при$
стально следят за каче$
ством продукции, кото$
рому присвоена пре$
стижная марка «Шато»
(Chateau). Это мировой
знак качества.

Вот вам загадка:
сколько раз откупорива$
ется бутылка шампанс$
кого? Потребителем –
один раз, это понятно.
Но, оказывается, до это$
го она открывалась ещё
единожды – на заводе.
Таков техпроцесс: в бу$
тылку наливается вино$
материал, та перевора$
чивается и выстаивает$
ся, дозревая. Понятно,
под пробкой (на манер
той, что раньше закрыва$
ли газировку «Бурати$
но») собирается осадок –
вино ведь живое, оно
бродит, оно дышит, оно
само себя облагоражи$
вает. Так вот, перевёрну$
тую бутылку ставят в спе$
цавтомат, который мо$
ментально заморажива$
ет этот осадок, передаёт
другому автомату. Тот
«выстреливает» сгусток
и только тут вставляется
та пробка, которую по$
том берёт в руки потре$
битель. Значит, бутылка
игристого вина, которое
мы привыкли называть
шампанским, откупори$
вается дважды. Неволь$
но на ум приходит пуш$
кинский рецепт от дур$
ных мыслей: «Откупори
шампанского бутылку
иль перечти «Женитьбу
Фигаро».

$ К сожалению, куль$
тура потребления вина у
нас в России потерялась,
– считает президент аг$
рохолдинга, генераль$
ный директор ЦПИ «Ари$
ант» Александр Кретов. –
Да и откуда ей взяться,
когда многие десятиле$
тия народ травили «бор$
мотухой», выдавая за
вино подкрашенный раз$
бавленный спирт.

Впрочем, и сегодня
положение не самое ра$
достное. Люди, не умея
отличить истинный напи$
ток от подделки, попада$
ются на некачественный
продукт, а потом, маясь
головной болью, счита$
ют, что «все вина тако$
вы». Конечно, упиться до

умопомрачения можно и
самым элитным вином,
здесь тоже нужен эле$
мент культуры.

Впрочем, за каче$
ственный продукт на на$
шем столе можно (и нуж$
но!) бороться не только
воспитательными сред$
ствами, но и… законода$
тельными. Как депутат
Законодательного Со$
брания Челябинской об$
ласти (фракция «Единая
Россия») Александр Кре$
тов серьёзно озабочен
разработкой и создани$
ем закона под условным
названием «О вине и ви$
ноделии». Дело в том,
что сегодня лицензию на
производство вина мо$
жет получить кто угодно,
разливать по бутылкам
(чуть ли не в сарае) – что
угодно, выдавая это за
благородный напиток.
Идёт чистый обман по$
требителя. Вот недавняя
аналогия: Госдума зап$
ретила называть моло$
ком напитки, произве$
дённые из порошка. Так
почему же иное порош$
ковое пойло продолжает
гордо называться ви$
ном?

$ Считаю, что госу$
дарство обязано контро$
лировать этот процесс, –
говорит Александр Вла$
димирович. – Во главе
угла закона должны сто$
ять… виноградники. Есть
у производителя виног$

радники, значит, госу$
дарство разрешает ему
изготовление вина и
именно в том объёме, ка$
кой может дать собран$
ный с этих виноградни$
ков урожай. Здесь реша$
ются сразу две важней$
шие проблемы: защита
прав потребителя и раз$
витие крестьянских ви$
ноградарских хозяйств.

Безусловно, интерес$
ная законодательная
идея. Нет сомнений, что,
оформившись оконча$
тельно, она найдёт под$
держку депутатов всех
уровней. Ведь речь идёт о
благополучии народа,  –
нас с вами. Более того,
законодательное творче$
ство даст толчок к разви$
тию творчества техничес$
кого, технологического.
Глядишь, и российские
машиностроители приду$
мают что$то пооригиналь$
нее французских виног$
радоуборочных комбай$
нов… Возникнут свои ми$
ровые винные бренды…

А пока суд да дело,
покупателю перед винной
полкой надо быть просто
повнимательнее, не поку$
паться на яркие этикетки
сомнительных произво$
дителей. К примеру, агро$
холдинг «Южный», выда$
вая продукцию под мар$
кой «Кубань$Вино», каче$
ство и натуральность её
гарантирует.

Владислав ПИСАНОВ
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